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话题 A13汇文 体

! ! ! !奥运年!盘旋中国上方的空气!也变得凝

滞起来"

对于个人来说!能不能去奥运!是个大挑

战" 对于团队来说! 去了奥运带回怎样的成

绩!更是压力如山" 这座山!在钻石联赛上海

站中可见其重"

国家队为大" 比赛前两日都有例行的赛

前发布会!一般都是由国内外选手混搭组合"

加特林#梅里特这些奥运冠军都来了"但中国

队阵中最受关注的百米飞人苏炳添! 上海媒

体最关心的本地选手谢文骏统统不见身影"

赛前约专访!国外明星一约一个有!而中国选

手只有张培萌一人应承"倒也肯说!内容却多

见消怠!$大家不要报太大希望" 中国队 !!

"##成绩好!运气的因素太多" 奥运会!基本

没戏" %张培萌是性情中人!更关键的是!$我

应该很快就要退役了" %

混合区采访!问答简短!没有新意!大

多是陈词滥调的评说&$今天发挥不错%!

$今天不太理想%" 而夺冠后不得不参加的

赛后新闻发布会上! 黄兴龙与第一次亮相

的苏炳添也给出了场面上客套的说辞!$冬训

效果不错''练了技术''对里约有期待%"

他们!仿佛有一本教科书!如何答记者问"

集体禁声!是中国队的惯常做派"从田径

到跳水!无不如此" 没有个性!是对界对中国

明星的向来诟病"通性!源于个体的压抑"时

代精神在变!成绩与金牌!一次次被强调$不

重要%" 那么!$不要与陌生人说话%的奥运前

奏默契!是否也可以被打破"做一个$有料%的

运动员!才是综合素质提升的切实表现"

台上的加特林谈笑风生!他是摄影记者

的宠儿" 老记们低声交流&$拍他最爽气" 一

看到照相机!他立即表情十足!张张都是好

照片" % 华心怡

做一个“有料”的选手

! ! ! !星光璀璨，亮如白昼，昨夜的上海体育
场，为田径驿动我心。
这是一次不寻常的人山人海，没有刘翔，

没有抢眼的本地明星，国际田联钻石联赛却
让上海人趋之若鹜。苏炳添说：“跑遍世界各
地，上海站是气氛最好的钻石联赛。”有效座
位 !万，上座率 "万#，且没有一场组织观赛，
连老牌田径记者都有些“摸不着头脑”：这样
的阵势，真没见过。这一夜，上海与田径心心
相印。而背后，该是怎样一场“堆积情感”。

贴心 !让田径走进生活
今年是久事赛事第一次接手钻石联赛。

做惯了 $%、网球大师赛、国际马术赛这些高
端大气上档次的赛事，如何让一直不温不火
的田径赛办出味道，可让众人动足了脑筋。
“让田径走进生活”，成为赛前推广的主要概
念。从校园时代开始，田径就是我们大多数人
接触最早的项目。久事赛事副总经理杨亦斌
透露：“让田径重新变得亲近，我们做了许多
套方案。”
从 &月 %'日开始，钻石联赛的推广正式

启动。四通八达的地铁线，成了笼络人心的一
张“天罗地网”。在 !(个换乘站台，铺设了田
径场的地面呈现。“站台变成了跑道，变成了
沙坑……我们的想法很简单，每天有 %)**万
人次搭乘地铁，而其中以年轻白领居多，这与
热爱田径的年轻群体相吻合。只要地铁客流
中的 *+%,愿意来看田径比赛，这个数字便是
惊人的。”在这 !(个站台，人们可以直接购买
钻石联赛的门票。除了田径概念的站台，直达
上海体育场的 "号线还推出了“钻石号”田径
专列，“试想一下从 &月开始，人们耳濡目染钻
石联赛，大家都潜移默化地有了意识：这项赛事
就在我们的身边。”杨亦斌为上座率由衷欣喜。
别以为这已是全部的噱头，还没完———

原来此次田径赛的门票，便是地铁票。一来一
回，凭门票你可以搭乘两次地铁。“票子本身
的设计就非常有收藏价值。此外，你购买的门
票，还会告诉你此座位区域最适合观赛的是
何种项目。”贴心，&-*度无死角。

同心 !让田径成为文化
“耍花样”，可以吸引眼球，但能不能真

正让人自掏腰包来买票，关键却是接受度、
参与度。
过去 %*年，上海田径的氛围变得越来越

好。特别是路跑，更是成了城市的新风尚。“我
们希望更多人能够来感受田径大赛的气氛，
所以这次的票价门槛放得更低了。”杨亦斌介
绍，门票价格最低 !*元，最高 %(*元，无比亲
民。“虽然价格低了，但因为都是自己掏钱买
票的，所以票务这块不降反升。而且都是凭个
人意愿购票，所以到场率高了，互动性强了。”

本次钻石联赛还与上海市教委深度合
作，推出了“大手牵小手”的优惠售票组合。体
育老师或田径教练带着学生来看赛，价格更
低。这个组合，一下售出了 %+'万张票。来到
现场观赛的章林枫正在念初二，平日里练的
是跳高，“田径是我熟悉的项目，现场的气氛
又这么好，并且价格还如此便宜，觉得非常
值，明年还会来。”我来了，我看见了，我接受
了———一项运动才可能成为文化，渗透、蔓
延。钻石联赛，只是申城体育的一角，而这一
夜的繁荣，是同心打造的硕果。
喧嚣的赛场，余音久久缭绕。大屏幕环屏

初次亮相，标枪装上 ./0彩灯……奥运年，
中国参赛选手比起去年多了一半，外国明星
也有增量。内容实在，外延丰富，钻石联赛火
起来！ 首席记者 华心怡

360度无死角
58个站台变跑道

国际田联钻石联赛上海站上座率火爆的背后

! ! ! !里约奥运会，对于多人能跳到 (1%2米
的中国跳远队来说，将是一次“幸福的烦
恼”。昨天，)2岁的高兴龙跳出 (1%"米，夺得
上海站冠军。尽管这样的成绩在奥运赛场想
要夺牌尚有距离，但两年来涌现出的新星，
让中国跳远迎来最好的时代。
李金哲的名气刚刚响起来，他的身后，

又冒出了一批亦敌亦友的小师兄。“我们现
在有 !个人达标，每天训练的气氛非常好，

场上是对手，场下是朋友。”在高兴龙看来，
队内竞争不是最主要的，“现在中国队能跳
出 (1%2米以上的选手有很多，无论谁去，都
是能和国外运动员拼一拼。”

去年，尚未满 %(岁的王嘉男在田径世
锦赛上拿到铜牌，这是中国乃至亚洲男子跳
远历史上的第一枚世锦赛铜牌。“以前都是
和自己比，现在大家一起比赛能相互激励。”
王嘉男说。

今年 &月刚在国际田联室内世锦赛上
摘铜的黄常洲，昨晚虽没有发挥出好成绩，
但他并不灰心，“上海站的比赛，就算是给自
己的一个教训吧，我告诉自己，之后的比赛
不能再犯同样的错误。”

时光如梭，前几年，中国男子跳远还只
有一个李金哲，转眼，身边有了竞争者，年纪
最小的王嘉男 %33-年出生。这次，李金哲因
伤没有来上海，但师弟们一提起他，都表现
出极大的尊重，“哲哥就是我们的老大哥，他
一直维护着我们这个团队。无论是训练还是
生活，他都是我们的核心。”
兄弟同心，其利断金。“互相激励和促

进，才能在里约奥运会上激发潜能。”这是大
家的心声。 本报记者 陶邢莹

! ! ! !上海体育场的跑道上，划出了一道黄色
闪电。昨晚，!"#$国际田联钻石联赛上海站
在男子 %&#'"米接力中国男队夺冠的全场
欢呼中落幕。

男子 %&()"米接力比赛是钻石联赛上
海站的新设项目。去年，中国小伙子们在北
京田径世锦赛上以亚军的成绩一鸣惊人，在
中国田径掀起一股百米热。此番来到上海再
战，吸引了无数拥趸的追随。在 "万多名现
场观众的注视下，陈世伟、谢震业、苏炳添和
张培萌顶住了牙买加联队的冲击，以 &(秒
'%的成绩将压轴戏的冠军收入囊中。
但这还不是中国田径的最佳接力阵容。

就在之前进行的男子百米大战中，莫有雪突
然拉伤大腿，不得不退出接力阵容，由陈世
伟替补。这一突然变故，考验着中国队的应
变能力。“今天莫有雪突然受伤，打乱了赛期
布置，让我们有些手忙脚乱，比赛前我们还
在和陈世伟练习交接棒，”苏炳添赛后说，
“后来我看了比赛录像回放，几棒的交接都
不是很好，不是有点拖就是有点赶。*+秒 ,(

的成绩也谈不上好。不过在突发状况下还能
跑出这个成绩还是不容易的，上海站的冠军
让我们期待里约奥运会的机会。”

放眼里约奥运会，中国男子 %22米要想
历史性杀进奥运会决赛，主要还看苏炳添的
表现。苏炳添的个人最好成绩是 3秒 33，前
&2米启动能力甚至足以秒杀博尔特，可以
说是步频型的天才选手。苏炳添近期接受采
访也表示，有信心继续刷新个人最佳成绩。
此番上海钻石联赛，伤势尚未痊愈的苏

炳添没有参加百米飞人大战，只参加了百米
接力，尽管前两棒中国队落后牙买加混合
队，苏炳添凭借世界级的弯道能力，一下子
就追了回来，显示出极强的个人能力。
中国队的强势发挥，吸引了百米大战中

夺魁的美国短跑名将加特林，近距离观察苏
炳添，他赞赏有加，“苏炳添自从去年跑出 -

秒 --的成绩后，在个人的自信心方面有了
变化，状态也一直保持得不错。中国队今天
顶住了牙买加队的压力，可以看出，他们有
备而来，我看到了他们在里约奥运会上跑出

好成绩的希望。”
大赛已经落幕，田径迷们久久不愿离

场，他们纷纷涌向最靠近运动员更换衣服的
通道上方看台，向心中的偶像表达爱意。“苏
炳添，我爱你”，“张培萌哥哥，你好帅”……
此起彼伏。小伙子们抬头一笑，向粉丝们打
了个招呼“你好”，又收获了阵阵尖叫声。
钻石联赛上海站，中国百米接力队熠熠

生辉，他们能否在里约奥运会再划出一道黄
色闪电？令人期待。 本报记者 陶邢莹

贴心
推广

兄弟同心 其利断金
中国男子跳远迎来最好时代

划出一道黄色闪电
男子百米接力中国队夺冠

! 跑第四棒的张培萌力压牙买加对手!率

先冲过终点线

! 中国男子接力队再掀百米热(左起苏炳添#谢震业#张培萌#陈世伟) 本版图片 !"


